

RINGKASAN PENELITIAN

Judul Penelitian : Pengaruh Bantuan Luar Negeri, Investasi Asing, Tabungan Domestik, Ekspor Dan Angkatan Kerja Terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Indonesia

Ketua Peneliti : Dra. Ec. Dyah Wulan Sari

Anggota Peneliti : Drs. Ec. Tri Haryanto
Sri Hartini, SE
Tanti Hendriana, SE
Rudi Purwono, SE

Fakultas / Puslit : Ekonomi

Sumber Biaya : Dana Rutin Universitas Airlangga
SK Rektor nomor : 6128/Jo3/PL/1998
Tanggal : 24 Agustus 1998

Isi Ringkasan

Masalah kemiskinan merupakan masalah yang dihadapi oleh negara-negara berkembang, kemiskinan dilatarbelakangi oleh besarnya penduduk pada negara berkembang yang berada pada garis kemiskinan. Berbagai upaya dilakukan untuk mengatasi kemiskinan, antara lain dengan mempercepat laju pertumbuhan ekonomi. Diluar pro-kontra peranan pertumbuhan ekonomi sebagai jalan keluar masalah kemiskinan, maka penelitian ini ditujukan untuk melihat berbagai variabel yang diduga mampu mempengaruhi laju pertumbuhan ekonomi. Variabel-variabel yang diduga mampu mempengaruhi laju pertumbuhan ekonomi adalah : rasio ekspor terhadap PDB, rasio investasi swasta asing terhadap PDB, rasio tabungan domestik terhadap PDB, rasio bantuan luar negeri terhadap PDB, laju angkatan kerja.

Perumusan masalah yang diajukan dalam penelitian : 1. Apakah variabel-variabel rasio ekspor terhadap PDB, rasio bantuan luar negeri yang diterima terhadap PDB, rasio investasi swasta asing terhadap PDB, rasio tabungan domestik terhadap PDB dan laju pertumbuhan angkatan kerja berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia. 2. Sampai seberapa jauh pengaruh variabel-variabel tersebut berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia.

Tujuan yang ingin dicapai pada penelitian ini adalah : 1. Untuk mengetahui signifikansi faktor-faktor rasio ekspor terhadap PDB, rasio bantuan luar negeri yang diterima terhadap PDB, rasio investasi swasta asing terhadap PDB, rasio tabungan domestik terhadap PDB dan laju pertumbuhan angkatan kerja terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia. 2. Serta untuk mengetahui seberapa jauh faktor-faktor tersebut berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia.

Hipotesis yang diajukan dalam penelitian ini adalah diduga, variabel-variabel rasio ekspor terhadap PDB, rasio bantuan luar negeri yang diterima terhadap PDB, rasio investasi swasta asing terhadap PDB, rasio tabungan domestik terhadap PDB dan laju pertumbuhan angkatan kerja berpengaruh secara parsial maupun simultan terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia.

Model analisis yang digunakan untuk membuktikan hipotesis yang diajukan, digunakan model analisis regresi linear berganda satu variabel terikat dengan lima variabel bebas.

Jenis dan sumber data dalam penelitian ini digunakan data sekunder yang berupa data runtut waktu atau *time series*. Data ini diperoleh dari berbagai sumber yakni Kantor Pusat Statistik Jawa Timur serta instansi-instansi yang berkaitan dengan permasalahan yang dibahas dalam penelitian ini. Demikian juga, digunakan data-data pendukung yang didapat dari majalah, surat kabar, buku, serta studi pustaka lainnya. Data yang telah berhasil dikumpulkan, berupa data *time series*, diolah dengan program *microstat*. Kemudian dianalisis dengan menggunakan metode kualitatif dan metode kuantitatif dengan alat bantu ekonometrika.

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan menunjukkan bahwa semua variabel bebas yang dimasukan dalam model yaitu rasio ekspor terhadap PDB, rasio bantuan luar negeri yang diterima terhadap PDB, rasio investasi swasta asing terhadap PDB, rasio tabungan domestik terhadap PDB dan laju pertumbuhan angkatan kerja memiliki pengaruh signifikan baik secara parsial maupun secara simultan terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia.